PROVINCES

Hôpital canadien d'Oyem: le budget 2020 arrêté à 845 millions

CELUI-CI a été adopté au cours d'une réunion du Conseil d'aministration que préside Jean-Michel Ella Essone.

> E. EBANG MVE Oyem/Gabon

E président du Conseil d'administration du ■ Centre hospitalier régional d'Oyem (CHRO) ou hôpital canadien, Jean-Michel Ella Essone a présidé, dernièrement, le premier Conseil de son histoire qui est, en fait, la poursuite de la séance de travail entamée le 7 novembre 2019.

Au cours des travaux, les participants avaient reçu pour mission "d'éclairer les zones d'ombre et de valider les bilans des années 2017, 2018 et 2019". Et de se pencher sur certaines conventions signées ou en voie de l'être

lecture des différents rapports, l'assemblée a validé le budget de l'année 2018. Avant de procéder à l'adoption provisoire du budget 2019, dans le souci de faire une projection pour l'exercice de 2020. Lequel a été adopté, puis arrêté (en recettes et en dépenses) à la somme de 845 millions F CFA. Avec cet argent, le PCA souhaite une meilleure gestion, et davantage d'actions dans l'amélioration des prestations en faveur des malades.

Pour y arriver, les participants ont retenu l'idée d'une concertation permanente, et aussi le respect mutuel entre le directeur général de cet hôpital, Prosper Abessolo Mengue, et ses collaborateurs. Le directoire de l'hôpital a également recu instruction de mener une lutte acharnée contre les recouvrements parallèles. Sans oublier "le respect scrupuleux avec des prestataires. Après des procédures de recouvre-



Le conseil d'administration de l'hôpital canadien.

ment, de décaissements et de l'Economie et des Finances, gestion des fonds au niveau du Trésor public ", a souligné le représentant du ministère de

Eric Mezui Me Nkiet.

Le Conseil d'administration a aussi décidé de la création d'une régie d'avance mensuelle, d'un montant de 5 millions de FCFA au bénéfice de l'hôpital, pour son fonctionnement régulier.

Mouila : renforcement des capacités du personnel soignant de Siloé



Felicien NDONGO Mouila/Gabon

E personnel de santé exerçant dans la nouvelle clinique Siloé, situé dans le 1er arrondissement de Mouila, a renforcé, dernièrement, ses capacités professionnelles. La formation continue était animée par la directrice des soins au Centre hospitalier régional (CHR) de Mouila, Julienne Nzouba, par ailleurs coordinatrice du Samu social.

La confiance entre le médecin et les infirmiers, le rôle de l'infirmière et la responsabilité du personnel soignant vis-à-vis des malades - au regard des

erreurs médicales souvent enregistrées dans les structures de santé - ont constitué la trame de cette formation transversale. "Le fait de n'avoir pas le sens de la responsabilité nous emmène à pratiquer un mauvais accueil des malades, à s'absenter, à négliger le travail et à le bâcler", a fait remarquer la formatrice.

Les échanges ont permis aux participantes d'ajouter un peu d'eau dans leur moulin des connaissances. Pour éviter la routine à laquelle d'autres personnels soignants se complaisent. A l'issue de cette session de formation très bénéfique, le personnel soignant s'est dit satisfait de l'initiative concernant le renforcement de leurs capacités professionnelles. "Nous avons reçu des enseignements que beaucoup d'entre nous n'avaient plus revisités. C'est l'occasion ou jamais de remercier le responsable de la clinique Siloé pour cette initiative. Nous promettons de bien appliquer les connaissances reçues", a confié une participante, Innocente Gouida Dokodjo.

Estuaire: le Club Samba pour la promotion du recyclage



Le bureau directeur du Club Samba.

Adjaï NTOUTOUME Libreville/Gabon

ORTE sur les fonts baptismaux en 2016, "Le Club Samba", association à but non lucratif, poursuit son bonhomme de chemin. Il y a quelques jours, une délégation du bureau directeur de cette en-

tité, conduite par sa présidente active, Paule Dalia Mbina, a été reçue par le ministre du Commerce, des Petites et movennes entreprises et de l'Industrie, Hugues Mbadinga Madiya.

Présentation de sa structure et échanges autour des questions d'environnement ont dominé l'entrevue. Le Club Samba invite

ainsi les pouvoirs publics à s'intéresser davantage à la culture du recyclage dans notre pays. Afin d'expliquer aux populations que le recyclage et la préservation de notre environnement commun sont des notions de citoyenneté à épouser.

Les activités que Le Club Samba prévoyait d'organiser le 18 mars dernier, à la Chambre de commerce, mais qui sont renvoyées à une date ultérieure, s'inscrivent justement dans cette logique, au regard des thématiques inscrites à l'ordre du jour, portant sur les enjeux écologique, environnemental et économique du recyclage au

De 2016 à 2019, l'assocation s'est illustrée dans des œuvres de bienfaisance, offrant plus de 2 000 kg des vêtements aux populations des villages Dilolo, Moussambou, Mbadi... dans la province de la Ngounié.